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院EMBA课程主任梁能教授 国内EMBA市场发展情况究竟如何

呢？EMBA项目的立根之本，长存之道是什么？国内EMBA将

何去何从？中欧EMBA的成功经验又是什么？为此，我们特

地采访了国内首家开设EMBA课程的中欧国际工商学院的梁

能教授，来听听这位英国《金融时报》全球排名第20位

的EMBA课程主任的见解。 招生不足非市场问题来源：考试

大 梁教授认为国内EMBA项目目前遇到的问题并不在市场。

因为从EMBA的市场规模来看，美国现在一共有170多

个EMBA项目，每年大概招收 16000名学生。这还是在美

国MBA市场已经充分发展，绝大多数高级管理人员已经获得

了MBA学位的条件下的EMBA市场规模。中国的高级经理人

和创业者绝大多数没有受过管理教育，而且现在一年EMBA

大概只招五、六千名学生。从中国的经济规模及其管理需要

来看，还远远没达到饱和。 质量才是重中之重来源：考试大 

梁教授认为，目前国内的EMBA课程既太多也太少：质量糟

的课程太多、质量好的课程太少。对比MBA市场(包括EMBA

市场)已经到了成熟阶段的美国，有大量学校招生人数走下坡

路，但是那些名校的录取率还是在7：1与8：1之间。可见对

于一个学校的需求，主要取决于这个学校的教学质量。比如

中欧今年3月首次在深圳开设的EMBA中文班，就吸引了华南

地区众多知名企业的优秀高管人员，其中包括了中国工商银

行广东省分行、招商局集团、艾默生等知名企业的高管人员



，还有许多正在高速成长的新兴民营企业的创业者，其中更

是包括了两位2004年度中国十大地产风云人物。 中欧EMBA

比肩知名学院来源：考试大 当问及中欧EMBA目前的发展情

况时，梁教授语出惊人：“中欧EMBA从教学上来说，可以

和世界上任何一座商学院相比，哈佛可能是惟一的例外。”

最有说服力的一个例子是，去年中欧EMBA邀请了5位沃顿商

学院的教授前来讲课，其中有3位是沃顿EMBA得奖教授。他

们在中欧的授课得到了学员的一致好评。但是，从学员的课

程评估来看，中欧教员的课评已经完全不亚于沃顿优秀教授

的课评。虽然从研究成果来看，中欧远远比不上像沃顿这样

的顶尖商学院，但从教学艺术来讲，中欧EMBA已经可以与

世界最好的商学院相比。很多中欧老师在中国的执教时间已

近20年，他们博学善教，既在国外受过严格的现代管理理论

训练，又在中国有着10年甚至20年持续的研究经验，所以才

能把复杂的管理理论，用最贴近中国实际的、经理人最能消

化的方法在4天时间里讲透。 2005年，中欧EMBA还推出了一

些革新举措。最主要的是在英文班的学习中增加了一个全球

商务模块。在这个模块中中欧的学员会前往美国沃顿商学院

上课并考察知名的美国企业。这一模块的目的是提高英文班

的国际性，打造一个国际校友网络。 中欧EMBA辐射力日趋

国际化来源：考试大 正是由于一流的教学质量，中欧EMBA

吸引力的辐射圈变得越来越大，一个证明就是国际学生越来

越多。今年的新现象是05级有两位外国学生，每个月分别从

东京和汉城飞越大洋，前来上海参加为期4天的课程学习。按

照中欧EMBA对美国所有一流商学院的调查，即使像哈佛、

沃顿、芝加哥商学院这样的学校，他们的EMBA学员还主要



集中在距当地300英里以内的地区。看到这样的好现象，梁教

授最先想到的却是学生，他说：“这会给我们的学员，尤其

是英文班的学员构成带来较大的变化，同学资源会有更大的

提升。”学员构成越是多元化，学生间的交流就会变得越加

丰富，越有助于他们之间相互启发、共同进步。这种以学员

为先的态度本身就是中欧获得成功的一个重要因素。 100Test 
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